
Ata Número Sete 
 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

vinte e uma horas, no Edifício da Junta de Freguesia em Ferreiró, reuniu a 

Assembleia de Freguesia da União de Freguesias de Bagunte, Ferreiró, Outeiro 

Maior e Parada, sob a presidência de Carlos Manuel Amorim Cardoso, com a 

seguinte ordem de trabalhos: 

1. Período de Antes da Ordem do Dia 

a) Apreciação e votação da Ata n.º 6 - mandato 2021/2025; 

b) Outros Assuntos. 

2. Período da Ordem do Dia: 

a) Informação do Sr. Presidente de Junta sobre atividade da Junta de 

Freguesia e sua situação financeira; 

b) Apreciação e votação do documento de prestação de contas do ano de 

2022; 

c) Apreciação do inventário dos bens, direitos e obrigações patrimoniais 

da Freguesia em 31 de dezembro de 2022; 

d) Apreciação e votação da proposta da 1ª alteração modificativa 

(revisão) às opções do plano e orçamento do ano de 2023; 

e) Apreciação e votação da proposta da tabela de taxas e licenças a 

vigorar na União de Freguesias a partir de 1 de maio de 2023. 

3. Período de Depois da Ordem do Dia (período para intervenção do público) 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, Sr. Carlos Manuel 

Amorim Cardoso, deu início à reunião verificando a presença de todos os seus 

membros. Foram registadas as faltas da Sr. Sérgio Moninhas e do Sr. João Carlos 

Cruz, eleitos pelo Movimento PPT, que tinham apresentado ao Presidente da 

Assembleia pedidos de substituição. Foram substituídos pelos elementos seguintes 

disponíveis do Movimento PPT, o Sr. Júlio Costa Silva e a Sra. Diana Rafaela 

Torres de Araújo, que tomaram assento na Assembleia. Não foram registadas 

outras faltas. 



Passou-se de seguida à alínea a) do Período de Antes do Ordem do Dia: 

Apreciação e votação da Ata n.º 6 - Quadriénio 2021/2025. 

Este ponto foi submetido a apreciação, seguido de votação, o qual foi 

aprovado com nove votos a favor.  

Passou-se de seguida à alínea b) Outros assuntos. 

A deputada Sra. Nádia Marques apresentou uma Recomendação quanto à 

Ecovia da Bacia Hidrográfica do Ave, a palavra à União de Freguesias, em que 

propõe a constituição de uma comissão interfreguesias que tenha por missão 

acompanhar a realização do projeto da Ecovia do Ave, projeto que é uma ambição 

transversal de toda a população vilacondense.  

O Presidente da Junta informou que já teve várias reuniões com outros 

Presidentes de Junta sobre a Ecovia do Ave, trabalho que culminou na 

apresentação de uma proposta na Câmara Municipal, sendo que a Câmara está 

atualmente a elaborar o projeto para a Ecovia. Sugere aguardar a conclusão do 

projeto para voltar a intervir. 

A deputada Sra. Nádia Marques apresentou ainda uma declaração sobre o 25 

de abril: Comemorar Abril, afirmar e valorizar o poder local democrático. Nesta 

declaração enfatiza as conquistas do 25 de abril e o seu significado. Destaca a 

importância de manter viva a memoria dos antifascistas da União de Freguesias e 

realça a importância do poder local democrático. 

O Presidente da Assembleia saudou a intervenção da deputada sobre o 25 de 

abril, e manifestou a comunhão da assembleia com os ideais de liberdade e 

democracia expostos. 

Passou-se ao Período da Ordem do Dia, alínea a) Informação do Sr. 

Presidente de Junta sobre atividade da Junta de Freguesia e sua situação 

financeira. 

O Presidente da Junta informou que a situação financeira está consolidada. 

Entre outras, destacou as seguintes atividades da Junta de Freguesia.  

A obra de substituição de calçada portuguesa por cubos está quase concluída 

e já foi paga a comparticipação da Câmara Municipal para esta obra; continua o 



acompanhamento das obras de repavimentação pela Indáqua, de forma a tentar 

minorar os problemas causados às populações.  

A Junta organizou um concerto de Ano Novo em Bagunte, em colaboração 

com a Câmara Municipal, e organizou também o encontro de cantares das 

Janeiras, em Outeiro. Organizou ainda a Feira do Gado em Bagunte, que contou 

com uma forte representação das associações.  

A Junta realizou o roteiro literário Agustina Bessa Luís; existirão mais três 

oportunidades durante 2023 para realizar este percurso. 

A equipa constituída para estudar a criação de uma IPSS tem reunido e está a 

desenvolver um inquérito à população para levantamento das necessidades sociais.  

A Junta reuniu com o Conselho da Juventude e com a CDU, para preparação 

da revisão do orçamento. 

Por sugestão do concelho da Juventude, foram agraciados todos os 

estudantes universitários com a oferta do emblema heráldico da União de 

Freguesias para a capa de estudante. 

Passou-se de seguida à alínea b) da ordem do dia: Apreciação e votação do 

documento de prestação de contas do ano de 2022. 

O Presidente da Junta apresentou o documento informando que os 

documentos estão disponíveis para consulta na Junta.  

O Presidente da Junta fez uma apresentação geral das contas de 2022, 

referindo os valores mais significativos. As receitas correntes totalizaram 471 464 €. 

As despesas correntes totalizaram 332 584 € e as despesas de capital 113 463 €, 

sendo o total de despesas no montante de 446 047 €. Existe um saldo para a 

gerência seguinte de 72 234 €.  

Não tendo havido questões, o documento de prestação de contas do ano de 

2022 foi posto à votação e aprovado com oito votos a favor e uma abstenção. 

Passou-se de seguida à alínea c) da ordem do dia: Apreciação do inventário 

dos bens, direitos e obrigações patrimoniais da Freguesia em 31 de dezembro de 

2022. 

O Presidente da Junta explicou que era obrigação legal a elaboração deste 

documento e a sua submissão à Assembleia para apreciação. 



Passou-se de seguida à alínea d) da ordem do dia: Apreciação e votação da 

proposta da 1ª alteração modificativa (revisão) às opções do plano e orçamento do 

ano de 2023. 

O Presidente da Junta explicou as alterações propostas, entre as quais se 

destacam as seguintes. Foi atualizado o valor previsto para a obra de requalificação 

da Junta de Bagunte para o valor de 155 000 €, 100 000 € em 2023 e 55 000 € em 

2024. A Junta conta com uma comparticipação da Câmara para esta obra. Foi 

aumentado o valor previsto para as obras nos edifícios das juntas para 15 000 € e 

foram atualizados alguns outros orçamentos de obras devido ao aumento dos 

custos com materiais e mão-de-obra. A revisão prevê um montante de 20 000 € 

para a sede da Escola de Música Jardim dos Sons, de 22 100 € para a obra de 

alargamento da Rua Nossa Senhora de Fátima em Bagunte e o aumento da verba 

em 15 234 € para a obra de substituição da calceta por cubo. 

Não tendo havido questões, a proposta da 1ª alteração modificativa (revisão) 

às opções do plano e orçamento do ano de 2023 foi posta à votação e aprovada 

com oito votos a favor e uma abstenção. 

Passou-se de seguida à alínea e) da ordem do dia: Apreciação e votação da 

proposta da tabela de taxas e licenças a vigorar na União de Freguesias a partir de 

1 de maio de 2023. 

O Presidente da Junta informou que a única alteração proposta é referente à 

taxa para funerais que passa de 170 € para 180 €.  

O documento foi posto à votação e aprovado com oito votos a favor e uma 

abstenção. 

Passou-se de seguida ao período de Depois da Ordem do Dia.  

O Sr. José António Pereira solicitou, uma vez que não acesso aos 

documentos disponibilizados aos membros da assembleia, que o Presidente da 

Junta seja mais detalhado na apresentação das contas aos presentes. 

O Presidente da Junta informou o detalhe das principais despesas correntes, 

entre as quais: 

. despesas com pessoal 195 827 € 

. aquisição de bens e serviços 93 183 € 



Informou ainda os valores relativos a investimento executados em 2022 em 

que se destacam as seguintes obras: 

Repavimentação das ruas em calçada – 44 202 € 

Obra Rua Nossa Senhora de Fátima (Bagunte) – 14 924 € 

Obras imprevistas e/ou urgentes em arruamentos – 26 402 € 

A Sra. Dalila Azevedo perguntou porque não eram melhoradas as antigas 

escolas de Ferreiró e quem era o proprietário do Largo da Santíssima Trindade. 

Lamentou ainda a falta de atenção da Câmara Municipal às freguesias do interior 

do Concelho. 

O Presidente da Junta esclareceu que a escola é propriedade da Câmara 

Municipal, existindo um contrato de comodato entre a Câmara e a Junta. Informou 

que vai existir uma intervenção na antiga escola primária de Bagunte, que é uma 

situação semelhante, e que a Câmara vai fazer a transferência da verba necessária 

para o efeito. As intervenções nas escolas primárias vão sendo feitas conforme o 

apoio e autorização da Câmara. Relativamente ao Largo da Santíssima Trindade o 

Presidente da Junta informou que é propriedade da Junta e que está a ser feito um 

projeto para a requalificação deste espaço. 

O Sr. António Ferreira perguntou que tipo de reparação seria feita nas janelas 

da Junta de Ferreiró. O Presidente da Junta esclareceu que seria substituída 

madeira por madeira. O Sr. António Ferreira declarou que existe uma situação de 

desprezo das freguesias do interior e lembrou como exemplo os atrasos nas obras 

de saneamento.  

O Presidente da Junta disse que tem lutado contra esta situação de 

desigualdade entre o interior e o litoral e que desde o início dos seus mandatos tem 

tido um bom relacionamento com os executivos camarários, que têm colaborado e 

investido na União de Freguesias. 

O Sr. Fernando Almeida questionou o executivo relativamente ao plano de 

sinalização. 

O Presidente da Junta respondeu que os sinais são fornecidos pela Câmara e 

que a Junta já colocou alguns. 



O Sr. Manuel Lima Ferreira alerta a junta para a situação de um campo que 

tem animais, cerca de 50 vacas, em que os dejetos vão para a via pública. 

O Presidente da Junta disse que falou com o proprietário e com o arrendatário 

do terreno e que iria estar atento; caso se constatem irregularidades serão 

comunicadas às autoridades.   

E nada mais havendo a tratar foi dada por terminada e reunião, da qual se 

lavrou a presente ata, que será aprovada e assinada. 

 


